

6 juin - 24 août 1944

Mardi 22 août

Jour 78/80

## L'Opération Cobra mérite plus...



Crédit photos/US Army/Archives de la Manche/Conseil départemental 50

Tous les spécialistes, militaires et historiens, alliés comme allemands, s'accordent pour reconnaître que l'Opération Cobra a été le grand tournant de la Bataille de Normandie d'abord, puis de la campagne vers l'est de la France.

Sans cette victoire, rapide et offensive, le front se serait à nouveau enlisé dans une guerre de position plus favorable aux troupes allemandes.

Les moyens, humains et matériels, mis en œuvre, la tactique du tapis de bombe, les risques pris de faire combattre en même temps bombardiers lourds, blindés, artilleurs et infanterie, l'injonction de percer à n'importe quel prix font de cette bataille dans la Bataille une exception que l'état-major allié – Dwight EISENHOWER en particulier assumait avant et pendant l'opération, même si au soir de la journée du 25 juillet, elle était mal engagée. Mais dira-t-il plus tard, nous pressentions, Omar BRADLEY et moi, que Cobra avait porté un coup plus mortel qu'aucun de nous n'eût osé l'imaginer. Dans l'autre camp, Fritz BAYERLEIN, à proximité des bombes, l'admet : L'effet de

choc a été presque aussi fort que l'effet matériel (tués et blessés du bombardement), certains hommes sont devenus fous ou prostrés...

Ce succès militaire après tant de déboires et d'attentes, tant dans le Cotentin qu'autour de Caen, aurait dû faire entrer cette Opération Cobra parmi les faits d'armes significatifs de la Seconde Guerre mondiale. Le Père Joseph TOUSSAINT, témoin éclairé et clairvoyant, rappelait publiquement, 20 ans après, les sacrifices incalculables d'hommes et de biens matériels et regrettait qu'un monument durable avec une inscription significative n'ait pas fixé à tout jamais le lieu mémorable, d'où, après l'assaut aérien le plus gigantesque de toute la guerre, surgirent avec un élan irrésistible et fulgurant, les colonnes libératrices de la Normandie et de la France. Il concluait : mais le regret peut encore se changer en espérance.

80 ans après, nous en sommes toujours là, avec le même regret, la même espérance et la même certitude... il n'est jamais trop tard pour bien faire !

*Je vous conseille même de graver cette date (25 juillet 1944) dans votre mémoire.  
Parce que j'ai le pressentiment que ce 25 juillet va être une des dates clés de cette guerre.*

**Ernie PYLE**